



Presseinformation 08/2023

## Parlamentarischer Abend

Futurebewegung meets Landtag könnte das Motto des Parlamentarischen Abends am 8. März im Mainzer Landtag lauten. Der

Verband für Wirtschaft und Umwelt (VWU), der Landesverband Solarenergie (LSE) und die Initiative Südpfalz-Energie (ISE) haben dieses Treffen mit den Volksvertreter:innen organisiert. Das Motto "Klimaneutrales Rheinland-Pfalz - Keine Angst vor der Zukunft" stehe für die oftmals geäußerten Zukunftsängste, wenn es zu einer Energiewende oder einer Transformation zu einer nachhaltigen Wirtschaft komme, so die drei Vorstände der einladenden Verbände.

Die fossile Energieversorgung mit Kohle, Gas und Öl habe zu unverhältnismäßiger Abhängigkeit und zu einem Klimawandel geführt, und kann tatsächlich auch nach wissenschaftlicher Lesart zu einer Katastrophe führen. Die ersten Boten des Klimawandel seien in Rheinland-Pfalz spürbar. Nicht nur das Ahrtalereignis mit seiner ganzen Zerstörungswut, sondern auch der Fakt, dass nach dem Waldschadensbericht 80 Prozent aller Bäume in Rheinland-Pfalz geschädigt sind, seien Ausdruck des beginnenden Wandels. Ganz zu schweigen von den vielfachen Katastrophen wie Wetterextremen, Waldbränden und Überschwemmungen die vielerorts auf der Welt zu beobachten sind.

Die Zukunft des Planeten sei noch zu retten. Dafür müssten aber die stark entwickelten Länder ihre Energieversorgung und Produktionsweise den Erfordernissen einer klimaneutralen Wirtschaft und Gesellschaft unterordnen. Und das in wenigen Jahren, denn nach den Daten des Weltklimarates soll bereits in sechs Jahren soviel CO<sub>2</sub> in der Atmosphäre sein, dass erste Kippunkte im Klimasystem der Erde betroffen sind. Treten diese Kippunkte ein, seien sie nach wissenschaftlicher Ansicht unumkehrbar und verursachten weitere negative Entwicklungen. Diese Aussichten haben die Entstehung von Futureinitiativen hervorgebracht. Fridays for Future, Entrepreneurs for Future oder Scientists for Future sind nur einige der bekannteren Initiativen. Die drei rheinland-pfälzischen Verbänden haben Mitglieder dieser Initiativen in den Landtag eingeladen wurden, um im Austausch mit den Abgeordneten auf eine schnellere Wende bei der Energieversorgung und der Transformation der Wirtschaft zu drängen.

Die Technologien für eine Wende zu erneuerbaren Energien seien vorhanden, die Zukunft könne positiv gestaltet werden, so das Fazit der drei Verbände. Niemand müsse Angst vor dem Umbruch haben, wenn schnell und zügig gehandelt werde.

<http://www.abend.vwu-rlp.de>

| Ebertsheim | Neustadt a.d.W. | Hergersweiler, den 27. Februar. 2023